



Colegio "Villa de las Flores" S.C.
"Ofreciendo una formación integral para toda la vida"
www.cvf.edu.mx



RG-SEC 02-01
VERSION 6

PLAN DE CLASE/NOTA TÉCNICA NIVEL SECUNDARIA

1. **NOMBRE DEL PROFESOR:** Selene García Gayosso **GRADO:** 2
2. **ASIGNATURA:** HISTORIA DE MÉXICO I
3. **TRIMESTRE:** 2
4. **SEMANA:** DEL 28 DE NOVIEMBRE AL 2 DE DICIEMBRE
5. **TIEMPO:** 50 MINUTOS
6. **TEMA:** ARIDOAMÉRICA, PARTE 2
7. **PROPÓSITOS:** Histórico-social-político
8. **COMPETENCIA:** Formación de una conciencia histórica para la convivencia
9. **APRENDIZAJE ESPERADO:** Adquiere de manera significativa las nociones fundamentales de la historia.
10. **CONTENIDOS:** México Independiente
11. **RECURSOS:** Nota técnica con recursos gráficos como imágenes y cuadros comparativos.
12. **MATERIALES:** Cuaderno, dispositivo electrónico, plataforma CVF, libro de texto
13. **EVALUACIÓN:**
 - a. **ACTITUDINAL:** Cumple con su asistencia y participación
 - b. **CONCEPTUAL:** Completa sus apuntes y actividades de reforzamiento
 - c. **PROCEDIMENTAL:** Maneja la información histórica

IMPLEMENTACIÓN DE ACCIONES DEL P.E.M.C.

Aridoamérica *Parte 2*

15. Inicio. ¿Recuerda cuáles son las 3 áreas culturales de México?

16. Desarrollo: Explicación docente: Existieron diversos pueblos chichimecas, estudiaremos 3 de los más sobresalientes:

Acaxees y Xiximes

La tribu de los acaxee existió durante la llegada de los españoles. Se localizaban al este de Sinaloa.

Se caracterizaban por vivir en grandes grupos familiares, que funcionaban de manera independiente unos de otros. Únicamente se apoyaban entre sí cuando de estrategias militares se trataba.

Practicaban rituales religiosos ligados a la siembra, pesca, caza y guerra. En general, se les consideraba como un pueblo beligerante.

Se narra que los acaxee practicaban la antropofagia, alimentándose de los cuerpos de los enemigos que perdían la vida en batalla.

Los acaxee habitaban la misma región que la tribu de los xiximes, con quienes se encontraban en estado de guerra permanente.

Lo que les llevó a la extinción fueron las enfermedades traídas por los españoles a América.

Caxcán o Cazcanes

Los cazcanes eran un grupo indígena sedentario derivado de los utoaztecas. Estos pertenecían a los chichimecas, una alianza de diversas tribus indígenas que detuvo el avance de los españoles en lo que hoy en día se conoce como el estado mexicano de Zacatecas.

El cronista Fray Antonio Tello, señalaba que los cazcanes eran uno de los pueblos que había salido de Aztlán con los Mexicas, por tanto, compartían una lengua común con esta tribu, pero menos refinada. Los cultos de los cazcanes también eran similares a los de los Mexicas, pero con algunas ligeras diferencias.

Huichol o Wixárikas

Los huicholes son un grupo localizado en los estados mexicanos de Nayarit, Jalisco, Durango y Zacatecas, sobre la Sierra Madre Occidental. Entre los miembros de la tribu se autodenominan wixárika, que traduce “la gente” o “el pueblo”.

Por el sonido característico de sus consonantes al hablar, los españoles castellanizaron el nombre de la tribu, degenerándolo en Huicholes. Es una tribu que conserva sus rituales espirituales, por lo que la recolección y consumo del peyote como parte de sus actividades rituales aún se encuentra vigente. El peyote viene de un cactus con propiedades alucinógenas y psicoactivas.

17. Actividad individual: elabora un apunte del tema * Contesta la actividad de la página 70 del libro de texto

*Contesta las siguientes preguntas: 1. ¿Cuál fue el motivo de la extinción de los acaxees? 2. ¿Cuál de estas civilizaciones continúa hoy en día?

18. Autoevaluación Coevaluación Heteroevaluación. Apunte y preguntas contestadas

19. Tarea. Ilustrar a los huicholes y traer imágenes de frutas, verduras y animales de granja.